

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

DomusVi France et l'Unapei Alpes Provence inaugurent la nouvelle Unité de vie pour Personnes en Situation de Handicap Mental Vieillissantes (UPHV) au sein de la résidence Mazargues en région Provence-Alpes-Côte d'Azur

Marseille,
le 28 septembre 2023

Un projet particulièrement innovant qui, concrétisant un partenariat entre un groupe privé et une association issue d'un mouvement parental, répond à une problématique encore trop faiblement prise en compte, celle du vieillissement des personnes en situation de handicap mental dans nos territoires.



Christian Sanchez, résident de l'unité, Jean-Yves Lefranc, directeur général Unapei Alpes Provence, Anne Marie d'Estienne d'Orves, maire du 9e et 10e de Marseille, Odile Lieutaud, présidente Unapei Alpes Provence, Laurence-Agnès Caradec, vice-présidente du conseil départemental des Bouches du Rhône, Isabelle Laussine, Adjointe au Maire en charge des personnes en Situation de Handicap, de l'Inclusion et de l'Accessibilité, Martine Vassal, Présidente du Conseil départemental des Bouches-du-Rhône ; Dominique Gauthier, Directrice de l'offre médico-sociale de l'ARS Provence-Alpes-Côte d'Azur, Eric Eygasier, Directeur général DomusVi France, Bruno Genzana, Président de la Commission Jeunesse, vie étudiante et lien intergénérationnel, Conseil régional Provence-Alpes-Côte d'Azur, Baptiste Cesbron, Directeur de la résidence, Madame Fourmy, résidente de l'EHPAD et représentante du CVS

Service de Presse
Tél. : + 33 (0)1 57 32 53 00
press@domusvi.com

Située à Marseille, en région Provence-Alpes-Côte d'Azur, cette résidence a été inaugurée ce 28 septembre 2023 en présence de :

- **Dominique Gauthier**, Directrice de l'offre médico-sociale de l'ARS Provence-Alpes-Côte d'Azur
- **Caroline Ageron**, Directrice départementale des Bouches-du-Rhône de l'ARS Provence-Alpes-Côte d'Azur
- **Lionel Royer-Perreaut**, Député de la 6e circonscription des Bouches-du-Rhône
- **Bruno Genzana**, Président de la Commission Jeunesse, vie étudiante et lien intergénérationnel, Conseil régional Provence-Alpes-Côte d'Azur
- **Anne-Marie d'Estienne d'Orves**, Maire des 9e et 10e arrondissements de Marseille
- **Eric Eygasier**, Directeur général DomusVi France
- **Nicolas Solheim**, Directeur opérationnel
- **Shaanaz Ghoazel**, Directrice régionale
- **Baptiste Cesbron**, Directeur de la résidence
- **Odile Lieutaud**, Présidente Unapei Alpes-Provence
- **Jean-Yves Lefranc**, Directeur Général Unapei Alpes-Provence
- **Martine Vassal**, Présidente du Conseil départemental des Bouches-du-Rhône

Pouvant accueillir en hébergement permanent jusqu'à 10 résidents en situation de handicap mental vieillissants, cette nouvelle unité sera intégrée au sein de l'EHPAD La résidence Mazargues gérée par le groupe DomusVi. Celle-ci est installée au pied du massif des Calanques à Marseille, dans le 9ème arrondissement.

L'accompagnement est dispensé par une équipe composée des professionnels de la Résidence Mazargues et de professionnels de l'Unapei Alpes Provence. Par ailleurs, la vie de la résidence est riche et les activités sont nombreuses, à savoir des rencontres intergénérationnelles ou encore des partenariats avec plusieurs associations du quartier de Mazargues.

Selon un rapport de la Cour des comptes datant de septembre 2023 intitulé « L'accompagnement des personnes en situation de handicap vieillissantes », l'augmentation du nombre de personnes en situation de handicap âgées de plus de 50 ans constitue un phénomène de grande ampleur. En effet, le nombre de bénéficiaires de l'allocation aux adultes handicapés (AAH) de plus de 50 ans a augmenté de 55 % entre 2011 et 2019.

Pour autant, cette évolution démographique n'a pas été anticipée par les pouvoirs publics et ses conséquences sur les besoins en établissements et en services spécifiques n'ont pas été prises en compte.

Ainsi, l'ouverture d'une unité de vie pour personnes en situation de handicap mental vieillissantes répond à un défi urgent et inédit. C'est pourquoi l'unité permet :

- **D'offrir le choix d'un système d'accompagnement nouveau** qui répond spécialement aux besoins de ces personnes vieillissantes en situation de handicap.
- **D'adapter et d'appréhender de la meilleure manière les futurs besoins de ces personnes** afin de leur offrir une transition de vie sans rupture.
- **De leur apporter une double compétence essentielle à leur handicap**, en termes de soins et d'accompagnement, constituée du personnel de l'Unapei Alpes Provence et celui de l'EHPAD Résidence Mazargues.

Eric Eygasier, Directeur général DomusVi France déclare :

« Je tiens à saluer ce partenariat doublement novateur, d'abord par sa forme car il rassemble un groupe privé et une association privée mais aussi sur le fond car il répond aujourd'hui à une problématique encore trop faiblement prise en compte, celle du vieillissement des personnes en situation de handicap. Je tiens aussi à remercier l'Unapei Alpes Provence pour avoir œuvré à nos côtés afin de concrétiser ce projet qui, je l'espère, ouvrira la porte au développement et à la démocratisation de ce type d'unité ».

Jean-Yves Lefranc, Directeur Général Unapei Alpes Provence indique à cette occasion :

« Je suis fier que l'Unapei Alpes Provence ait initié la création d'une unité d'un genre nouveau et prometteur.

Les populations en situation de handicap mental portent depuis longtemps l'espoir de voir leurs besoins pris en compte et un modèle d'Ehpad adapté au handicap mental était attendu. Je remercie à mon tour Domus Vi d'avoir contribué à son émergence.

Nous espérons que de nombreuses initiatives similaires voient le jour dans la région ».

Résidence DomusVi Mazargues

37 avenue Colgate

13009 Marseille

Tél : 04 96 19 93 93

<https://www.mazargues.com/>



© Copyright DomusVi / DR

DomusVi en bref

Créé en 1983 en France, DomusVi est aujourd'hui l'un des leaders de l'habitat, des services et des soins dédiés aux personnes âgées dans le monde. Le Groupe est présent en France et dans 8 pays en Europe et en Amérique Latine. La mission que se donne le Groupe est simple : préserver la qualité de vie des personnes âgées en particulier par le maintien d'une vie sociale active et aider les sociétés à s'adapter au défi démographique du vieillissement. Aujourd'hui, les 50 000 collaboratrices et collaborateurs de DomusVi accompagnent près de 100 000 personnes âgées quotidiennement à leurs domiciles ou hébergées dans des Résidences services et ses Maisons de retraite médicalisées.

L'Unapei Alpes Provence en bref

Créé en 1960 en France, l'Unapei Alpes Provence, spécialisé dans l'accueil et l'accompagnement des personnes en situation de handicap mental, veille à promouvoir le statut et le bien-être de la personne en situation de handicap mental tout au long de sa vie. Elle compte environ 2 000 enfants, adolescents et adultes accueillis et accompagnés. L'Unapei représente un réseau de 62 établissements et services, présents sur les départements des Alpes-de-Haute-Provence, des Hautes-Alpes et des Bouches-du-Rhône. Enfin, elle bénéficie de l'aide de plus de 1 500 professionnels engagés.